



México igualaría IED que llegó a Brasil tras su reforma energética

6%

es la meta de crecimiento que tiene el gobierno de Enrique Peña, para el final de su sexenio.

Yolanda Morales
EL ECONOMISTA

MÉXICO PODRÍA recibir hasta 35,000 millones de dólares durante el primer año de entrada en vigor de la reforma energética, lo que impulsaría al crecimiento potencial hasta en dos puntos del PIB, estimó el director de Moody's Analytics para América Latina, Alfredo Coutiño.

Explicó que este flujo de Inversión Extranjera Directa (IED) es el que recibió Brasil en la administración del expresidente Lula Da Silva, en el primer año de aplicación de la reforma energética.

No obstante la estimación, aclara que tendría que conocerse el contenido del proyecto de reforma, para hacer una proyección mucho más certera.

Por su parte, el economista en jefe de Bank of America, Carlos Capistrán, coincidió en que el PIB se va a acelerar en los siguientes meses, ante la expectativa de la presentación de las reformas fiscal y energética.

El economista confía en que “las potenciales reformas energética y fiscal contengan componentes que impulsen la productividad” y, de ser el caso, el crecimiento del PIB potencial se presentaría como efecto conjunto de las reformas ya aprobadas, la laboral, educativa y de telecomunicaciones, destaca.

De acuerdo con Coutiño, el efecto de la reforma energética se sentirá hasta el año siguiente de la aprobación e implementación.

Sin embargo, refiere la experiencia de 1994 en México, tras la aprobación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), para prever un arribo anticipado de capitales productivos.

“Los flujos de capital arribaron con anticipación antes de entrar en vigencia el TLCAN. Pero hay que ver qué tipo de reformas son las que se aprueban y su calidad. Esto nos lleva a un argumento: la aprobación de reformas es una condición necesaria, pero no suficiente para aumentar la capacidad productiva ni para lograr 6% de crecimiento, para fines del sexenio”, aseguró.